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  ЗДОРОВЬЕ  
Восстановление 
организма после 
перенесенного ковида – 
процесс долгий и очень 
затратный. Еще в начале 
2020-го одним из первых 
в России постковидную 
реабилитацию для 
неработающих 
пенсионеров, 
инвалидов, педагогов 
и медработников Усть-
Кутской районной 
больницы организовал 
Благотворительный 
фонд Марины Седых. 
Благодаря такой помощи 
вернуться к полноценной 
жизни смогли уже более 
350 жителей Усть-Кута и 
Усть-Кутского района. 

АДРЕСНАЯ ПОДДЕРЖКА

Супругам-пенсионерам Галине 
и Юрию Красноштановым уже за 
восемьдесят. Оба проработали в 
Осетровском речном порту более 
40 лет. Переболели ковидом осе-
нью прошлого года.

– В ноябре у меня была опера-
ция на глаза в Иркутске. Я возвра-
щалась домой на поезде, где, скорее 
всего, и заразилась, – рассказыва-
ет Галина Григорьевна. – Доктора 
диагноз «ковид» подтвердили. 
Вскоре заболел муж. Я проходила 
лечение на дому, а его увезли в 
госпиталь. Позже болезнь дала ос-
ложнение на ноги. Муж вообще не 
ходил. Сын тащил его домой во-
локом после выписки. Думали, что 
никогда больше не поднимется.

О том, что можно пройти вос-
становительные процедуры за 
счет Благотворительного фонда, 
семья узнала случайно в совете 
ветеранов.

– Мы тут же с фондом созвони-
лись. Нам рассказали, что лечение 
можно получить в нашем санато-
рии «Эйсейра» или на иркутском 
курорте «Ангара». Выбрали пер-
вый. Сами понимаете – возраст у 
нас не подходящий для путеше-
ствий. Нам прислали документы 
для заполнения, а потом сразу две 
путевки. В санатории пробыли две 
недели. Массаж, грязевые аппли-
кации, ингаляции, соляная пе-
щера – комплексное лечение, ко-
торое мы бы не смогли получить 
самостоятельно. И персонал такой 

славный! У меня совсем пропала 
одышка, а муж теперь снова сам 
ходит! Спасибо огромное фонду! – 
делится радостью пенсионерка.

Директор Верхне-Марковской 
школы Наталья Чекмачева тоже 
перенесла ковид около полугода на-
зад. Болела тяжело. Осложнение – 
двухстороннее воспаление легких.

– О реабилитации за счет Благо-
творительного фонда я знала, по-
скольку организовывала ее раньше 
для своих работников. Фонд плотно 
сотрудничает с нашей районной 
профсоюзной организацией работ-
ников образования, – рассказывает 
она. – Все документы оформили 
очень быстро, и уже 13 декабря я 
поехала в «Ангару». Там мне по-
могли полностью поправить свое 
здоровье. Провели не только на-
значенное лечение, но и допол-
нительные общеукрепляющие про-
цедуры: иглоукалывание, хвойно-
жемчужные ванны, озонотерапию, 
а еще грязевые аппликации для 
восстановления ранее поврежден-
ных связок на ноге. Все очень по-
нравилось. 

Благодаря фонду, пояснила ди-
ректор, постковидную реабилита-
цию прошли уже около 30 сотруд-
ников Верхне-Марковской школы: 
педагоги, техперсонал, работники 
пищеблока. Такая возможность 
была предоставлена всем. На днях 
они отправляют на реабилита-
цию завуча и школьного сторожа 
– возрастную женщину, которой за 
семьдесят. 

БЕСЦЕННАЯ ИНИЦИАТИВА 

С декабря 2020-го Благотвори-
тельный фонд Марины Седых уже 
вернул к полноценной жизни 358 
постковидных пациентов. И это 
число увеличивается с каждым 
месяцем.

– Программа очень востребо-
вана, – подтверждает директор 
Благотворительного фонда Лариса 
Богдалова. – Она предполагает не 
только 12-дневный курс лечения. 
Фонд также оплачивает прожи-
вание в санатории и курорте. На 
сегодня уже завершается прием 
заявок на апрель и формируется 
список на май. Поэтому было при-
нято решение продлить програм-
му до конца текущего года. 

Об ее эффективности заявля-
ют также руководители оздорови-
тельных медучреждений. 

– В нашем санатории за счет 
Благотворительного фонда прош-
ли реабилитацию уже 60 человек. 
Мы начали работать с ним с марта 
2021 года, когда был очень высо-
кий уровень заболевания ковидом 
в Усть-Куте и районе, – расска-
зывает главврач санатория «Эй-
сейра» Лариса Козлова. – Марина 
Седых очень хорошо знакома с на-
шим учреждением, бывала у нас 
неоднократно. Мы плотно взаи-
модействуем, начиная со време-
ни ее работы в Законодательном 
Собрании Иркутской области. Она 
всегда живо интересовалась на-
шими проблемами. Помогала ре-
шать разные вопросы. Мы совер-
шенно не были удивлены, когда 
ее фонд стал оказывать такую по-
мощь самым социально незащи-
щенным слоям наших жителей, 
переболевшим ковидом в средней 
и тяжелой степени. Такой подход 
говорит о неравнодушии, искрен-
нем участии и заботе о здоровье 
людей.

– Инициатива Благотвори-
тельного фонда Марины Седых, 
который обеспечил лечение уже 
298 жителей северного района 
на нашем курорте, – бесценна, – 
считает главврач «Ангары» Ольга 

Князюк. – К нам поступали особо 
тяжелые пациенты из Усть-Кута 
с осложненным течением коро-
навирусной инфекции: инвали-
ды, члены многодетных семей, 
медицинские работники, педаго-
ги, которые особенно пострадали 
в период пандемии. Уникальная 
программа медицинской реаби-
литации для жителей-северян 
уже показала высокую эффек-
тивность. 98,3% пациентов были 
выписаны с улучшением состоя-
ния здоровья. Многие получили 
высокотехнологичную помощь в 
условиях областной клинической 
больницы и онкологического дис-
пансера. 

Опыт работы курорта «Анга-
ра» с Благотворительным фондом 
Марины Седых был неоднократно 
представлен на заседаниях опе-
ративного штаба при губернаторе 
Иркутской области, Заксобрании 
и в Торгово-промышленной пала-
те Восточной Сибири как пример 
высокой социальной ответствен-
ности работодателя.

– Вот уже много лет в адрес 
фонда Марины Седых звучат сло-
ва благодарности и искренней 
признательности, – говорит мэр 
Усть-Кутского района Сергей Ани-
симов. – В нем трудятся люди с 
большими и добрыми сердцами, 
искренне преданные своему бла-
городному делу. На счету у фонда 
много важных и добрых свер-
шений. Вся та благотворительная 
помощь, внимательное отноше-
ние к проблемам жителей Усть-
Кутского района, которое регуляр-
но оказывает Марина Седых и со-
трудники ее фонда, – это огром-
ный вклад в развитие социальной 
сферы нашей территории.

  Анна ВИГОВСКАЯ 
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